



Primera

Segunda

Tercera

## Día de la Bandera Nacional

Al conmemorar los 192 años de la creación de la Bandera Nacional, la historia relata importantes episodios, en los que estuvo presente el símbolo patrio, que en la actualidad, se constituye en un referente valioso de todos los bolivianos.

La primera bandera fue creada por la Asamblea Deliberante del 17 de agosto de 1825 con tres franjas horizontales, cinco estrellas doradas que representaban a los 5 departamentos del país.

La segunda bandera fue modificada por la ley del 25 de julio de 1826 con tres franjas horizontales simétricas y lucía el primer escudo de Bolivia.

La tercera bandera, que fue modificada el 30 noviembre de 1851 y reglamentada el 14 de julio de 1888, consta de tres colores: rojo, amarillo y verde.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Informe balístico

# Atracadores no dispararon a administradora de joyería

- El proyectil que mató a Ana Lorena Tórrez no salió de armas de los asaltantes sino fue disparado de larga distancia, ajeno al lugar donde se encontraba el grupo de atracadores, según abogados de la familia de la víctima
- El Comandante Departamental de la Policía justificó el accionar de efectivos en el operativo y el ministro Carlos Romero dijo que aún faltan informes complementarios

Un informe emitido por el Instituto de Investigaciones Forenses (IDIF) revela que el proyectil que mató a Ana Lorena Tórrez Torrico, en la balacera del asalto a la joyería Eurochronos de Santa Cruz, el pasado 13 de julio, no salió de los asaltantes sino que el mismo fue disparado de larga distancia, ajeno al lugar donde se encontraban los delincuentes.

La información fue hecha pública por un consorcio de abogados, con la presencia de la madre de Lorena, Roxana Torrico, en una conferencia de prensa realizada ayer en la capital cruceña, en la que se dieron detalles del informe y se señaló que el proyectil fue disparado por uno de los policías que participó en el operativo, donde otras cuatro personas también fallecieron (tres de ellos asaltantes), producto del tiroteo.

Por otro lado, el comandante departamental de la Policía, coronel Rubén Suárez, justificó, una vez más, el accionar de efectivos que participaron en el operativo; entretanto, el ministro de Gobierno Carlos Romero, sostuvo que aún faltan informes complementarios.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

## Denunció líder opositor ruso

# Kremlin financia a régimen de Maduro

El Kremlin financia al régimen del presidente venezolano, Nicolás Maduro, y no tiene intención de recuperar los 8 mil 800 millones de dólares concedidos en créditos a Caracas, denunció el líder opositor ruso Alexéi Navalni.

La colaboración rusa a Venezuela, que sufre una dura

crisis política y social, no se limita a créditos y adelantos de efectivos. Asimismo, anunciaron el envío del primer cargamento de 30 mil 500 toneladas de trigo a Venezuela desde el puerto de Novorossiysk, en el sur de Rusia.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



Bloqueo de comerciantes genera pérdidas a La Paz

LA CIUDAD DE LA PAZ DESDE HACE OCHO DÍAS SE VE PERJUDICADA EN SUS ACTIVIDADES POR LAS MOVILIZACIONES EFECTUADAS POR COMERCIANTES MINORISTAS Y VIVANDEROS, QUIENES RECHAZAN LA DISPOSICIÓN MUNICIPAL DE CARNETIZACIÓN POR EL USO DE PUESTOS DE VENTA. LAS JORNADAS DE PROTESTA PERSISTEN ANTE LA PASIVIDAD DE LA POLICÍA.

LAS AUTORIDADES MUNICIPALES MANIFESTARON QUE LAS PROTESTAS PRETENDEN FRENAR EL ORDENAMIENTO DEL COMERCIO EN VÍA

PÚBLICA Y EVITAR LA VENTA ILEGAL DE LOS PUESTOS, A TRAVÉS DE LA CARNETIZACIÓN, QUE ADEMÁS ES VOLUNTARIA.

SEGÚN EL CÁLCULO DEL SECTOR, CON EL CONFLICTO DE LOS COMERCIANTES MINORISTAS Y VIVANDEROS, LA ECONOMÍA DE LA PAZ PERDIÓ AL MENOS BS 10 MILLONES, CADA GREMIAL MOVILIZADO AFECTÓ SUS INGRESOS FAMILIARES EN AL MENOS BS 2.000.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

## Incendio en Tarija

# Alertan peligro de erosión en Cuesta de Sama

Con la quema de la vegetación, debido al incendio registrado en la Reserva de Sama, está latente una erosión del suelo si no se realizan acciones inmediatas, según el responsable del Instituto de Investigación Ecología y Medio Ambiente (Iiema) de la Universidad Autónoma Juan Misael Saracho (Uajms), Ariel Castillo.

Explicó que al no haber arbustos, se presentarán procesos de erosión, porque se da el arrastre de materia y primero se muestra un desgaste laminar, luego en forma de surcos y si no hay obras, se puede llegar a pequeñas cárcavas con la posibilidad de que aumente.

Luego de haber sido controlado el incendio en la Reserva Biológica de la Cordillera de Sama, donde el fuego consumió alrededor de 10.600 hectáreas, se estima que la rehabilitación tardará unos 12 años.

Inf. Pág. 4, 3er. Cuerpo



## Puente costoso será inaugurado en septiembre

El puente Banegas de 1.440 metros de extensión que integrará los municipios de Okinawa y Cuatro Cañadas en el departamento de Santa Cruz, será inaugurado a fines del mes de septiembre.

El costo del puente más largo en el país sobre Río Grande Santa Cruz, a cargo de una empresa china, asciende a \$us 45 millones, cada metro de la obra costó \$us 31.250.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## Políticos lamentan muerte de exsenador Pinto en Brasil

Exautoridades y líderes políticos de oposición bolivianos lamentaron la muerte del exsenador Roger Pinto (58) en Brasil, que no pudo recuperarse del accidente aéreo que sufrió el pasado 12 de agosto en ese país.

Por otro lado, la Cámara de Senadores brindó un minuto de silencio en memoria de Pinto y aprobó, por unanimidad, una

Declaración Camaral de Homenaje Póstumo al exsenador que estaba refugiado en Brasil.

Entretanto, el gobernador de Santa Cruz y líder de los Demócratas, Rubén Costas, aseguró que Roger Pinto falleció siendo un perseguido político del gobierno de Evo Morales.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

## Hoy en Femenina



## ¿Por qué somos esclavos del móvil?

Actualmente el 60% de los usuarios de smartphone experimenta nomofobia, esto es, experimentar una sensación de ansiedad al ver que se nos ha acabado la batería y estamos fuera de casa o que nos hemos olvidado el teléfono en casa o cualquiera de las enunciaciones anteriores. ¿De dónde viene este enorme apego por un dispositivo? Descubre en esta edición.

## Fiesta de arte urbano reunirá a 500 artistas

El Megafestival de Arte Urbano 2017 (Megafest) se realizará el 2 de septiembre en el Campo Ferial Bicentenario del Parque Urbano Central con la participación de 500 artistas y gestores de distintos géneros, informó ayer el secretario municipal de Culturas, Andrés Zaratti.

Serán más de diez horas de espectáculo, siendo que esta actividad es una plataforma y un espacio que reunirá a artistas de diferentes

especialidades.

En el MegaFest participarán grupos musicales de los géneros de rock alternativo, rock metal, reggae, funk, punk, rock folk, canto popular, hip hop y electrónico.

Este año también está contemplada la habilitación de una pasarela urbana, además de producciones de diseño y exposición de artesanías, grafitis y muralismo.

Inf. Pág. 3, 3er. Cuerpo



LA CUARTA VERSIÓN DEL ENCUENTRO DE CIENTOS DE ARTISTAS, ENTRE GRUPOS Y SOLISTAS, SE CONVERTIRÁ EN UN ESPACIO PARA COMPARTIR SU TRABAJO.